
                            （様式第 5号） 

会  議  録 

1 名   称    平成３０年度第１回北九州市風致審議会 

2 議 題    小倉南区大字長行における土砂処分場の造成等工事に 

ついて 外 

3 開 催 日 時      平成３０年６月2５日（月） 

                           1４時０0分 ～14時５0分 

4  開 催 場 所   北九州市役所本庁舎1２階 １２１会議室 

5 出席した者の氏名  

【委 員】  阿部 哲茂 （会長）       藤田 直子   

木村 洋子            松山 祐子 

        デワンカー バート ジュリエン   清末 さとみ   

﨑野 健輔            岩崎 高行 

 【事務局】  公園緑地部長              奥田 尚弘 

        公園管理課長              塘 政輝 

        公園管理課管理係長           河村 敬二 

緑政課事業調整担当係長         高尾 淳三 

環境局施設課長             上田 哲也 

環境局施設課施設第一係長        生野 和彦 

公園管理課管理係            井上 康子  

西村 真由美

6  議事の概要  

（１）会長の選任について 

委員の互選により、阿部 哲茂委員を会長に選任した。 



（２）「北九州市風致審議会 会議公開要領」及び「傍聴要領」の改正に

ついて 

審議会の傍聴人受付時の個人情報取得の規定を廃止した。それに伴

い「北九州市風致審議会 会議公開要領」等について改正を行うこ

ととした。 

（３）小倉南区大字長行における土砂処分場の造成等工事について 

    皿倉風致地区内で「株式会社 岩城組」が予定している「土砂処分

場の造成等工事」について審議した。 

7 経 過  

以下のとおり審議が行われた。 

委員：現況の植生について、雑木以外、例えば希少種の存在は確認してい

るのか。対象区域の中に湧水や沢はないのか。 

事務局：現地では雑木が主で、希少種は確認できなかったと聞いている。区

域の中に水はなく乾いた状態。 

委員：地元への説明、周辺住民の同意について、詳しい内容が書面で確認

できない。将来的な土砂の蓄積や土砂の発生元、種類、量といった

ことがどれだけ正確に住民に理解されたのかが気になる。 

事務局：地元への説明、調整は終わっており、県への各種許可申請時に添付

する同意書と同じものを提出してもらっている。県が現場に入り、

技術的な指導をしている。 

委員：造成森林整備完了後、市や県に報告があるのか。 

事務局：どちらにも報告がある。 

委員：開発区域が外から見える可能性はあるか。 

事務局：区域は、隣接する市道から中に入った場所で隠れており、造成時  

に残地森林を周囲に残すことからも外から見える可能性はなく景観

上問題ない。 

委員：伐採の流れについて、段階的にか一気にか、伐採した木の処分方法

は。 

事務局：段階的に伐採する。伐採した木はその場に埋めずに搬出すると聞い

ている。   

委員：造成森林は杉を予定しているようだがなぜ杉なのか。７ｍの高さの

土砂を積み、そこに杉を植えると高さが元の植生の状態とずいぶん

変わる。森林の配置や造成の目的に照らして樹種を選ぶ等、周辺の

森林に配慮して、杉を植えればどうなるか、広葉樹林化した方がよ

いのか等、再度検討した方がよい。花粉の心配もある。 

事務局：申請者に伝える。 



審議会：本案件は、許可基準に合致しているため、事務局提案の許可条件を

付して許可をするように市長へ答申をしたい。 

8 そ の 他     傍聴者 なし 

9  問い合わせ先       建設局 公園緑地部 公園管理課 管理係 

                          電話番号（582）2464 


